



Conférence du Guide n°12  
17 septembre 1957

## L'ORDRE ET LA DIVERSITÉ DES MONDES SPIRITUELS – LE PROCESSUS DE LA RÉINCARNATION

Je vous apporte la bénédiction divine, mes chers amis.

On entend encore et encore, les gens dire: «Si Dieu existe et qu'il y a un ordre divin, comment se fait-il qu'autant de choses terribles se passent sur la terre?» Vous avez tous appris que les êtres humains suivent leur propre destinée. Que vous deviez porter de si lourdes charges est le résultat d'avoir enfreint toutes les lois spirituelles et souvent de façon inconsciente. Et ceci, cependant, ne suffira pas à vous expliquer des événements tels que les guerres dans lesquelles, par la décision de quelques uns, beaucoup d'autres qui semblent innocentes doivent souffrir dans des fins tragiques. A ceci, je vous réponds: Tout d'abord, même dans des désastres de masse ou de groupe, un individu ne devra jamais expérimenter quelque chose qui n'entre pas dans sa propre destinée. Deuxièmement, chaque personne, à l'exception de ces quelques rares qui ont déjà atteint un état plus élevé de purification, partage également la responsabilité des guerres et autres désastres de masse. Ce ne sont pas seulement les politiciens ou les quelques personnes qui façonnent visiblement et publiquement l'histoire du monde qui doivent être rendus responsables des guerres, mais chaque personne qui, par des pensées, des émotions impures, pollue le «réservoir» cosmique, et ceci doit un jour avoir son effet.

Chaque pensée de haine, de séparation, d'égoïsme, d'injustice ou de discrimination, de vouloir plus pour soi que pour son voisin, bref, chaque pensée qui viole les lois divines est une pierre de construction dans cette structure spirituelle énorme – la guerre – qui doit d'abord être formée en esprit avant de pouvoir manifester la destruction sur le plan matériel. Si seulement une petite partie de l'humanité semait des graines de paix, les guerres n'existeraient pas, malgré les quelques politiciens sans scrupules. La plupart des gens, y compris vous, mes amis, gardez des pensées d'anxiété et si ce ne sont pas des pensées de haine, alors, des pensées de méfiance et de séparation, tels qu'entre un groupe et un autre – et tout ceci viole la loi de la fraternité. Chaque pensée de ce genre, chaque émotion est une contribution significative à la déclaration de la guerre.

Ceci ne s'applique pas seulement aux pensées et aux émotions ou aux réactions individuelles à des questions politiques générales et des opinions politiques. Même quand les gens sont libres de réactions fausses, au sujet de la société en général, mais réagissent dans leur vie privée de façon erronée et négative, cette énergie contribuera à précipiter une guerre ou une autre catastrophe de masse. Ce

n'est que lorsque vous vous purifiez de l'intérieur, que vous nettoyez vos émotions et vos pensées et qu'ainsi vous remplissez du mieux possible votre destin là où vous vous trouvez, que vous pouvez également devenir un messager de la paix, quelqu'un qui apporte la paix. Indirectement, en vivant de façon spirituelle, les gens peuvent faire beaucoup plus en faveur de la paix que les politiciens ou les hommes d'état, mes chers amis.

Posez-vous la question honnêtement, ressentez-le, examinez-vous quand vous envoyez – peut-être inconsciemment jusqu'à présent– un tel «poison» qui aide et augmente les puissances qui font la promotion de la guerre. Regardez certains autres êtres humains autour de vous avec qui vous avez peut-être des difficultés. Il se peut qu'ils vous aient fait du mal et que vous ne pouvez le dépasser, que vous ne pouvez le comprendre. Mais essayez de regarder la question d'un autre point de vue. Essayez de voir que l'autre personne a peut-être réagi seulement à partir d'un aveuglement, d'une ignorance, et d'une grande insécurité intérieure en essayant de façon erronée de se protéger elle-même. Considérez à combien de reprises vous avez une réaction similaire vous-même et que vous avez blessé un autre être humain, non pas parce que vous vouliez le blesser mais parce que dans votre insécurité aveugle, vous pensiez que c'était la meilleure façon de vous protéger. Dans la mesure où vous le faites vous-même, cela vous sera inévitablement fait par d'autres, quoique pas toujours par la même personne. Dans la mesure où vous reconnaissez et vous comprenez cet état de fait, vous reconnaissez le comportement jusque-là inexplicable de l'autre en tant que tel, de la façon dont je l'ai expliqué ici. Avec cette compréhension, la blessure vous quittera et alors la compréhension pour l'autre partie pourra augmenter fermement parce que vous l'aurez expérimenté par vous-même et que ce sera devenu une partie de votre conscience. De cette compréhension naîtra l'empathie et ça, c'est le chemin de l'amour. Avec ceci, vous construisez votre bonheur, vous gagnez la connaissance, la sagesse, vous remplissez les tâches de votre vie et vous contribuez ainsi à la cause de la paix. Complétez cette petite tâche, mes amis, chacun d'entre vous; prenez ça au sérieux et non superficiellement et vous ressentirez une grande libération. Vous vous libérerez vous-même d'un poids.

Donc essayez de ne pas toujours vous focaliser sur vous-même et votre douleur. Essayez de voir l'autre. Oubliez-vous pour le moment, essayez de comprendre l'autre dans le sens que je vous ai expliqué précédemment. Voyez sa douleur, pas la vôtre, voyez son insécurité, pas la vôtre. Et demandez à Dieu de vous donner la lumière de la vérité et de la connaissance pour regarder la situation telle qu'elle est vraiment, pas de la façon dont vous essayez de la présenter de votre point de vue. Je peux vous promettre, mes chers amis, que si vous êtes vraiment prêts à comprendre les besoins et la solitude des autres, alors vous n'expérimentez plus leurs actes erronés comme étant douloureux pour vous. Vous pouvez vous libérer de votre souffrance en vous concentrant sur le «Vous» plutôt que sur le «Je» et en demandant à Dieu d'avoir la pleine vision de la vérité. Si ce désir est véritablement présent, cela vous sera donné. Mais, nous savons très bien qu'il faut décider d'être véritablement motivé par un désir authentique. Considérez ceci comme une occasion de vous tester.

Et maintenant, mes chers amis, j'aimerais répondre à un souhait d'un de mes amis et, en guise d'exception, parler de la vie dans les mondes de l'esprit. J'y reviendrai à l'avenir, quand l'opportunité s'y prêtera parce que dans ce court laps de

temps, je ne peux dire que peu de choses sur l'incommensurable complexité des mondes de l'esprit et sur leurs différentes conditions et interrelations.

Quand les êtres humains entendent parler des sphères de l'au-delà, ils pensent souvent que cela se rapproche trop des conditions de la terre et ne peuvent le croire. Mais, véritablement, mes très chers, toutes les choses que vous avez dans votre monde existent également dans le monde de l'esprit et bien davantage. Car les objets terrestres ne sont qu'un reflet, qu'une imitation de leurs formes spirituelles correspondantes. Ils ne peuvent exister dans votre monde, à moins qu'ils n'existent d'abord en esprit. Donc, les choses spirituelles ne sont pas, comme les humains le pensent souvent, des symboles. C'est dans l'autre sens: Les choses terrestres sont des symboles qui représentent la réalité spirituelle. Il y a là beaucoup de matière à méditer. Cependant, les choses du monde de l'esprit n'ont pas la même relation avec les entités spirituelles, que l'objet terrestre ou un paysage terrestre, avec les êtres humains. Dans le monde de l'esprit, les paysages et les objets sont l'expression mentale produite par la mentalité de l'être en question; dans le monde humain, les objets ou les paysages semblent ne rien avoir à voir avec l'individu. Ils sont perçus comme ayant une existence indépendante. Ils ne sont que fonctionnels, pour ainsi dire. Bien sûr, pour les êtres humains, cela est difficile à comprendre. Mais avec le temps, votre connaissance augmentera.

Il y a un nombre infini de sphères, du plus élevé, du plus pur au plus profond et au plus impur avec –pour vous – des variations innombrables entre les deux. Et, tous les êtres ne se trouvent pas encore, à la suite d'une incarnation, dans les sphères spirituelles les plus hautes. Ils doivent d'abord se développer davantage, un développement qui aura lieu dans le monde de l'esprit. Le monde le plus élevé est ce que nous appelons «la maison de Dieu» et ceci ne doit pas être compris littéralement. Et les esprits de développement supérieur qui ne vivent pas encore dans la plus haute sphère reçoivent un accès occasionnel à ces plus hautes splendeurs. Ces mondes sont composés de matières subtiles d'une harmonie tellement immense et d'une beauté tellement immense que vous, mes amis, ne pouvez l'imaginer. Le paysage le plus merveilleux sur la terre est taché d'impuretés et de disharmonies comparé à cette beauté. La plus belle musique la mieux jouée sur terre est dissonante comparée aux sons spirituels et ainsi de suite. Il me manque les mots pour vous décrire cela et vous manquez de concepts. Toutes ces choses sont créées à partir de rayons, toutes ces choses sont en mouvement, en changement et cependant en équilibre. Cette contradiction apparente ne peut être forcée dans vos concepts verbaux, tout comme il m'est impossible de vous expliquer même une approximation des splendeurs que l'on trouve dans les sphères hautes et dans les sphères les plus élevées.

Les êtres qui y vivent doivent également remplir leurs tâches dans le Grand Plan de salut jusqu'à ce que tous les êtres soient retournés à Dieu. Un merveilleux ordre et organisation y règnent. Les sphères les plus diverses existent ici. Je ne peux que vous dire très peu à ce sujet aujourd'hui. Il y a des sphères de musique et de couleur où les sons sont des couleurs et les couleurs, des sons et en même temps – il y a également les parfums. Sur terre, toutes les choses sont séparées, il n'y a pas d'unité.

Une des sphères dans le monde de l'esprit pourrait être appelée la sphère de la science. Mais, cela n'a rien à voir avec votre science humaine. Toute la

connaissance qui existe, que l'humanité ne découvre que partiellement et graduellement, y est montrée ouvertement. Il y a la sphère de l'histoire, si je peux l'appeler ainsi. Cela ne concerne pas uniquement l'histoire de la terre mais également l'histoire de la création, et ici, tout peut être observé. Vous n'avez qu'à imaginer un film. Tout est gravé dans ce souffle de Dieu et vous pouvez le revoir. Les esprits suffisamment avancés dans leur développement, qui ont un intérêt spécifique, peuvent accepter une tâche particulière. Ils sont alors guidés vers cette sphère par des êtres de l'esprit experts, et, avec leur aide, ils peuvent étudier pendant quelques temps pour apprendre ce qui est nécessaire et avantageux pour la tâche choisie. Ils apprennent le Plan de Salut, l'histoire de la création et tout ce qui est en rapport avec cela. On y trouve également les plans rudimentaires de l'avenir, toujours en tant que cadre qui laisse suffisamment d'espace à chaque âme pour déterminer le moment et le résultat avec son libre arbitre. Cette sphère est également d'une beauté inimaginable. Il y a ensuite la sphère où se trouvent les esprits des enfants morts, où ils reçoivent leur entraînement et leur éducation. Cette sphère est également d'une grande beauté. Et il y en a beaucoup, beaucoup plus.

Les sphères qui n'appartiennent plus à ces hauteurs contiennent également une beauté merveilleuse. Et là aussi, la beauté est beaucoup plus grande que ce qui est le plus beau sur votre terre. Beaucoup de possibilités et de variétés des sphères que j'ai mentionnées existent ici également. Mais leur perfection n'est pas aussi complexe que celle des sphères similaires parmi les hauteurs les plus élevées. Chaque chose dépend du stade de développement de l'entité. La réceptivité au bonheur, à l'harmonie et à la complétude dépend entièrement du stade de développement.

Il y a les sphères de purification et la terre en est une. Ces sphères de purification existent à différents niveaux de développement. Et viennent ensuite, beaucoup d'autres sortes d'écoles et d'universités. Il y a des hôpitaux, mes très chers, où les âmes en détresse sont guéries. Il y a des endroits de repos, aussi dans différents degrés, tous correspondants au développement des esprits qui ont quitté leur corps physique et également pour les esprits qui sont venus se reposer dans le monde de l'esprit après l'achèvement d'une grande tâche. Ces êtres ont besoin de repos pour un certain temps.

D'autres sphères pourraient être appelées des sphères de réception. Elles sont très belles aussi et souvent plus que votre sphère terrestre, pour les entités de l'esprit qui, peut-être, ne sont pas encore à un niveau pour mériter un bonheur permanent. Cependant, ils ont bien accompli les tâches de leur vie dans les limites de leurs possibilités, et ils méritent et ont besoin d'un temps de repos avant de pouvoir reprendre leur chemin de développement.

Dans une sphère élargie avec différents départements, il y a des endroits spécifiques où les incarnations sont préparées. Dans des hôpitaux d'un genre très spécifique, les entités de l'esprit qui ont été formées médicalement travaillent à préparer les fluides, comme je l'ai déjà expliqué. Ils tirent ensemble les fluides rendant entre-temps l'entité inconsciente. Dans une autre partie de cette sphère, on parle des incarnations. Ici, des êtres très évolués, formés très spécifiquement, connaissant exactement les lois et les incarnations passées de chaque âme individuelle, ont étudié la charge qui doit encore être portée, les mérites, les capacités, ce qui a été complété

et ce qui reste encore. Ils connaissent la totalité du chemin de la destinée de l'âme d'un individu et ils sont donc capables de décider, de planifier les circonstances les plus avantageuses et les conditions les plus avantageuses pour la prochaine vie sur terre, y compris les mérites et les obstacles que chaque entité doit amener sur terre afin de faire le plus de progrès possible. L'être qui est sur le point d'être incarné discute de la vie suivante avec les êtres plus évolués, il émet ses souhaits et écoute les conseils.

Ensuite, il y a les différentes sphères de purification, chacune selon les stades de développement. A l'avenir, je vous parlerai plus de comment les destinées des entités se déploient, de comment ce déploiement influence le processus de purification et en quoi ce processus consiste. Alors, vous comprendrez les fonctions des différentes sphères de purification. Ici, je vous dirai seulement très brièvement qu'il n'y a qu'une sphère spécifique où l'on revoit une vie et parfois même plusieurs vies. A certains moments, la dernière vie est en connexion avec celle qui l'a précédée et ce n'est qu'en comparant les deux que l'on arrive à une compréhension totale. Maintenant, l'esprit qui vient de remplir sa vie terrestre voit sa vie avec une telle clarté qu'il ne peut plus faire semblant et trouver des excuses comme les êtres humains aiment le faire. Ils sont aptes à déplacer leurs véritables motivations et portent un masque de telle façon que leurs courants purs sont pollués par les qualités non purifiées. Mais ici, tout est clair et ouvert.

Il ne faut pas confondre cela avec le phénomène bien connu où après la mort, on revoit toute la vie qui se déroule devant ses yeux dans une très brève séquence. C'est autre chose. Cela se fait toujours, mais dans ce cas, cela se passe très brièvement et l'esprit de l'humain voit passer les images de la vie passée presque avec indifférence, pour ainsi dire. Cela semble concerner la vie de quelqu'un d'autre. Vous n'êtes pas affectés, vous n'êtes pas émus émotionnellement. Vous la voyez objectivement. Alors que dans la sphère de purification, le processus est beaucoup plus étendu et dure aussi longtemps que nécessaire pour comprendre ce que jusque-là, vous aviez refusé de comprendre. Ceci peut être douloureux. Vous arrivez vraiment à voir que ceci vous concerne. Vous revivez votre vie. Et ensuite, vous verrez que la vie sur terre est évaluée très différemment ici que sur terre, où vous vous trouvez encore dans votre corps. Tant que le corps enferme l'esprit, la souffrance dans chaque défi et coup du destin est grande. Expérimenter quelque-chose de difficile vous semble effrayant. Mais tant que tout va bien à l'extérieur, vous êtes heureux.

Déjà dans ces royaumes de purification – qui ne sont certainement pas des sphères élevées – l'expérience de regarder et de suivre les images de votre dernière vie est entièrement différente. Il est possible qu'un destin très lourd que vous avez vécu sur terre vous ait rendu très triste à l'époque, mais comme d'un point de vue spirituel, vous vous en êtes bien sorti, cela vous donne maintenant, alors que vous le revivez en regardant le film, une impression de paix infinie. Cela vous donne une impression de bonheur, car vous avez réussi l'examen et vous avez appris ce qu'il y avait à apprendre. Cependant, un temps agréable passé dans le contentement pendant votre vie terrestre peut maintenant vous causer une très grande inquiétude si pendant ce temps-là, la tâche spirituelle n'a pas été accomplie. Vous ré-expérimenterez votre vie souvent bien vite après avoir quitté le corps, et ceci est important à comprendre, mais vous la ressentirez et la jugerez différemment. Les temps heureux sur terre peuvent donc ne pas coïncider avec les sentiments de

bonheur, quand un jour, vous regarderez à nouveau votre vie. La personne qui peut déjà sur cette terre arriver à cette même compréhension profonde de sa vie et expérimenter et ressentir cela comme dans cette sphère de purification a déjà accompli beaucoup. Sa purification sera beaucoup plus courte et moins douloureuse et lui donnera paix et satisfaction. Ceci est la vérité derrière le grand malentendu humain que la personne qui porte la charge la plus lourde sur terre peut expérimenter une grande joie dans le monde de l'esprit et vice-versa. Maintenant, je ne dirai pas que ceci sera toujours le cas. Une personne peut ne pas rencontrer son destin difficile de façon correcte, il se peut qu'elle ne se prouve pas elle-même mais au contraire, elle devient de plus en plus aigrie et de plus en plus séparée de Dieu. Une autre personne peut se montrer digne durant des périodes de bonne fortune, en travaillant même plus activement sur son développement spirituel. Mais ceci est plus rare. Le fait d'expérimenter un destin lourd amène souvent déjà un avancement et un règlement de dette karmique qui aide à entreprendre votre développement futur avec une charge diminuée.

Donc, dans la sphère de purification vous voyez votre vie passée d'un point de vue complètement différent de la perspective terrestre. Et ce point de vue correspond à la vérité. Encore et encore, nous devons observer la tristesse et le remords alors que tant d'êtres regrettent de ne pas avoir réagi différemment dans cette situation. Encore et encore, ils se posent la question: «Pourquoi n'étais-je pas capable – ne voulais-je pas voir ça? Pourquoi me suis-je fermé à ça? Pourquoi n'ai-je pas voulu voir le véritable sens de la vie en accomplissant la tâche pour laquelle j'étais venu? Pourquoi ai-je refusé de croire que cette vie n'était pas la seule réalité, qu'il y avait beaucoup plus derrière cela, que ce n'était qu'un maillon dans une chaîne?» Et beaucoup de ce que la personne a poussé dans son inconscient comme étant sans importance, ou accidentel devient clair dans cette phase de purification. Au plus profond de lui, l'entité dans l'esprit comprendra les causes. La signification s'ouvrira clairement à partir de ces scènes de vie, qui ne reflètent pas seulement la vie extérieure mais également les courants de l'âme et les réactions de l'âme.

Vous comprendrez que c'est vous qui avez refusé d'autres choix parce qu'ils n'étaient pas assez confortables, préférant vous convaincre vous-même que «de toutes façons, ça n'a pas de sens, donc pourquoi faire quelque-chose?» Vous les êtres humains, ne voulez pas faire l'effort impliqué dans le développement de vous-même et souvent, au moins une partie de vous, refuse d'accepter ce fait.

Certaines sphères servent à entraîner les esprits à des tâches dans le monde spirituel en rapport avec les humains, les esprits et beaucoup d'autres choses. Des esprits spécifiques sont entraînés à ce que l'on appelle des esprits de mission. Ils sont divisés en différents groupes. Imaginons une catastrophe sur la terre, par exemple un accident de train. Ce n'est pas la tâche pour ces esprits de mission de protéger les gens qui doivent en mourir. Cela est toujours la tâche de l'esprit gardien. Les esprits de mission remplissent leur tâche qui est de recevoir les êtres qui leur viennent de façon si soudaine et complètement sans préparation. D'autres esprits de mission sont entraînés spécifiquement pour recevoir des êtres qui meurent d'une façon différente, pour les guider et leur offrir de l'aide. Un autre type d'esprits de mission se rend de temps en temps dans les profondeurs, dans les sphères d'obscurité, pour y apporter de la lumière et pour y aider certains êtres si leur attitude le mérite. Si la perspective de ces entités change, les anges de mission peuvent alors les élever vers une sphère

plus élevée. D'autres spécialistes dans les esprits de mission s'occupent de ceux qui ont quitté leur corps dans un état d'incrédulité. Ils leur offrent de l'aide et de la guidance, que les entités peuvent accepter ou rejeter avec leur libre-arbitre. Il y a beaucoup d'autres possibilités. Je ne vous ai donné que quelques exemples.

Certainement, pour ceux qui ne se sont pas encore posé des questions d'ordre spirituel, tout ceci doit paraître étrange. La compréhension ne peut venir que quand les obstacles intérieurs auront été éliminés et que la connaissance de soi sera là, que vous serez prêts à vous examiner honnêtement pour savoir s'il y a encore de la résistance empêchant d'accepter cette vérité. Encore et encore, nous observons cette résistance. Il se peut, comme je l'ai dit auparavant, que des gens s'enfuient de la véritable connaissance de soi par le développement sur le chemin en dépassant leur résistance. Plutôt, ils repoussent tout ce qui est désagréable à reconnaître en eux-mêmes. Et pourtant, tout ceci est un pré-requis du développement spirituel pour chacun, pas seulement pour ceux qui se trouvent au début du chemin.

Il se peut également que leur aversion soit causée par la peur d'être déçu, que peut-être cela ne peut pas être le cas, par une peur de s'accrocher à l'espoir que cette vie difficile n'est pas la dernière, la seule et ultime. Ceci est une autre attitude qui peut se trouver à l'origine de la résistance à l'acceptation de la réalité plus grande. Les deux motivations peuvent exister simultanément dans la même personne.

La foi est une compréhension supérieure, la foi est un savoir et ce savoir est une grâce. La grâce doit être méritée. Elle est méritée quand la bonne volonté de la personne devient manifeste et arrive à conquérir les contre-courants inconscients qui essaient de nier la vérité. Car, si la bonne volonté de la personne ne se relaxe pas, les courants négatifs inconscients pénétreront la conscience, à la longue. Ici, on peut les gérer, on peut les transformer, et ainsi, les aligner avec la bonne intention extérieure. Si l'intention de se connaître et de dépasser son ombre est décisive, la base est déjà établie pour recevoir la grâce de la connaissance plus profonde et l'expérience d'une réalité plus profonde. Car votre monde terrestre n'est pas la réalité, mes amis, mais le monde de l'esprit est impérissable et la seule vérité à laquelle vous pouvez toujours vous fier.

Maintenant, mes très chers, je vous en ai donné assez pour aujourd'hui. J'aimerais vous dire que nous sommes heureux si vous progressez et si vous persévérez sur ce chemin. Recevez tous la bénédiction de Dieu. Soyez en paix, marchez sur votre chemin avec courage et l'assurance que tous vos efforts sont du plus grand intérêt. Rien de ce que vous entreprenez dans le monde de l'esprit ne peut se dissoudre ou ne sera jamais vain, rien! Et à nouveau, la bénédiction de Dieu vient à vous ainsi qu'à tous mes amis de près ou de loin. Soyez en Dieu!

Transmis en allemand à l'origine, traduit par Hedda Koehler et Judith et John Saly  
Edité par Judith et John Saly

*Conférence n°12 par Eva Pierrakos le 17 septembre 1957 (édition 1996).  
Publié par Center for the Living Force, Phoenicia (N.Y.) sous le titre: "The order and  
diversity of the spiritual worlds – the process of reincarnation".  
Traduction Marianne Hubert - Le Troisième Pôle - version 29/06/2018.*

© Pathwork Foundation